
 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
CONSELHO GESTOR DO PARQUE DOS BÚFALOS 

 

 

ATA DA 10° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE JARDIM 
APURÁ- BÚFALOS (Biênio 2023/2025) 

 

Estiveram presentes: Maria Ap. Ramos (conselheira), Fernanda Machado Gumbys (conselheira), 
Márcia Rodrigues (conselheira), Alessandra Santos (conselheira) e Fernanda Costa 
(SVMA/DGPU). 

Justificativas de Ausência: Maria Elza. 

 

 Local: Online – Plataforma Microsoft Teams 
 Data: 11/05/2024 
 Horário: 10 horas 

I. PAUTA: 

 Aprovação da ata da 9° Reunião Ordinária 
 Devolutivas dos Requerimentos de Informação 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

Fernanda Costa (Coordenadora de Parques Sul) inicia a reunião, informando que ainda aguardava o 
retorno dos requerimentos de informação, e que como esses só haviam sido encaminhados na 
semana anterior, ainda não tinham sido respondidos. 

Márcia Sales (conselheira) levantou o questionamento sobre os plantios do TCRA que foram, 
praticamente, todos queimados no último incêndio. Também questionou sobre a falha na 
comunicação sobre os focos de incêndios dentro do Parque, e que se deve buscar uma forma das 
informações chegarem rapidamente, para poder conter esses focos. Fernanda Costa, informa que a 
vigilância está atenta aos focos e comunica imediatamente a gestão, que toma as medidas 
necessárias. 

Fernanda Costa também informa que as equipes do Fogo Zero, assim como técnicos da SVMA, 
estão semanalmente no Parque, estudando medidas de prevenção de incêndio. 

Fernanda M. Gumbys (conselheira) solicita que os conselheiros sejam informados de quando essa 
equipe comparece no Parque. Destaca o quanto esses focos de incêndio são prejudiciais ao meio 
ambiente e aos moradores do entorno, principalmente os alunos do CEU Alvarenga. Porém destaca 
que os agentes do CEU não tomam providências. 

Maria Sales concorda com o exposto por Fernanda M. Gumbys, porém cita que por ser uma questão 
de saúde pública, deveria ser levado ao conselho de saúde. 

 



Fernanda M. Gumbys, também fala da importância da participação dos síndicos dos condomínios, 
para maior contribuição e engajamento. 

Também foi sugerido que as convocações das reuniões, sejam feitas de forma oficial e obrigatória, 
assim como foi sugerido que a SVMA faça formações de Educação Ambiental com a comunidade. 
Fernanda Costa, concorda com o proposto. 

II. ENCAMINHAMENTOS: 

· Avaliação das Devolutivas solicitadas nos requerimentos de informação na 9° Reunião Ordinária 
ainda aguardando devolutiva; 

 Localização das nascentes assoreadas; 
 Solicitação da planta do mapeamento das árvores cadastradas para supressão e mapeamento 

original do parque; 
 Requerimento questionando SEHAB sobre fechamento da área da EMAE para evitar 

reocupação; 
 Cronograma detalhado da obra; 
 Cercamento com tapumes dos locais onde estão ocorrendo as etapas das obras de acordo com 

a legislação de obras. 
 Novo agendamento com DIPO para apresentação do projeto da obra para os conselheiros; 
 Solicitação do valor da obra. 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora do Conselho Gestor, Sra. Maria José da Silva encerrou 
os trabalhos da 10° Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Jardim Apurá - Búfalos. 

A próxima reunião será realizada no dia 08 de junho de 2024, às 10h00 de forma online. 

Estiveram presentes os conselheiros conforme Lista de Presença, constante como ANEXO 1 desta 
Ata. 

São Paulo,11 de maio de 2024. 

 

 

Conferência: 

Maria José da Silva 

Administrador do Parque  

Coordenador do Conselho Gestor 

 


